



Stadtverwaltung 76825 Landau in der Pfalz

Amt/Abteilung	512 / Jugendförderung – Jugendbeirat
Dienstgebäude	Haus der Jugend, Waffenstraße 5
E-Mail	jugendbeirat@landau.de
Ansprechpartner	Sette Reis, Kimberly Weinmann
Datum	06.12.2023

Abschlussbericht Jugendbeirat 2022/2023

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrte Mitglieder des Stadtvorstandes,
sehr geehrte Mitglieder des Stadtrates,

seit der Wahl des zweiten Jugendbeirates 2022/23 liegen nun wieder bereits zwei Jahre der Beiratsarbeit. Wir durften seit der Wahl im Dezember 2021 gemeinsam arbeiten und wachsen und blicken nun auf zwei erfolgreiche Jahre zurück.

Unsere erste Aufgabe war die weitere Etablierung des Beirats in der Stadt Landau. Diese Aufgabe begleitete uns über die gesamten zwei Jahre durch z.B. die Vorstellung des Jugendbeirats an Landauer Schulen, der Auftritt des Jugendbeirats in den sozialen Medien, der Kontakt zur Presse, aber auch der Kontakt zu Vertreter:innen der Stadt Landau.

An dieser Stelle möchten wir uns bei dem Bürgermeister Maximilian Ingenthron bedanken, der uns in den letzten Monaten oftmals unterstützt hat. Ebenso bedanken wir uns bei dem Oberbürgermeister Herr Geißler, der auch unsere Beiratsarbeit unterstützt und uns in Aktionen mit einbezogen hat.

Wir sind stolz auf uns als Jugendbeirat und unsere Projekte, die von einem Stand beim Kindertag bis hin zur weiteren Arbeit am Südpark mit dem Beigeordneten Lukas Hartmann reichten. Auch hier noch einmal ein großes Dankschön an Sie, dass Sie immer wieder aktiv nach unserer Meinung gefragt haben. Genau so aufregend war die Einreichung der ersten eigenen Anträge hier im Stadtrat und umso stolzer sind wir, dass diese Zustimmung unter Ihnen finden und wir unsere Ideen umsetzen konnten. Die Ideen, die oftmals nicht durch Impulse von uns entstanden sind, sondern durch die Veranstaltung der Jugendforen 2022 & 2023. Eigene Veranstaltungen zu planen, diese auszuwerten und Jugendlichen aller Art ein Gehör zu verschaffen, sehen wir als mindestens genau so wichtige Arbeit an.

Außerdem durften wir uns am Volkstrauertag 2022 beteiligen und danken noch einmal dem Stadtarchiv und insbesondere Christine Kohl-Langer für diese Möglichkeit. Zudem freuen wir uns über eine Weiterführung der Arbeit mit dem Dachverband, die durch unsere Mitgliedschaft verstärkt wurde.

Ein weiteres Projekt war unsere Satzungsänderung, die die Wahlbeteiligung der Jugendlichen durch ein mehrtägiges Wahllokal fördern soll und die Bezugnahme zum §16c der Gemeindeordnung Rheinland-Pfalz in unserer eigenen Satzung. Dieser sagt aus, dass Jugendliche bei Vorhaben und Planungen zu ihren Interessen eingebunden werden müssen.

Anschrift	Waffenstraße 5, 76829 Landau in der Pfalz
Facebook	Jugendbeirat Landau
Instagram	jugendbeiratlandau
Internet	www.jufoelandau.com

Haus der Jugend	
Öffnungszeiten:	Montag 14:00 – 19:00 Uhr Dienstag-Freitag 14:00 – 20:00 Uhr
Facebook	Haus der Jugend Landau in der Pfalz
Instagram	HausderJugend_LandauinderPfalz

Zum Schluss möchte Ich einen Appell an Sie wenden. Ich bin Ihnen allen dankbar für Ihre Offenheit gegenüber der Jugend.

Trotzdem fühle Ich mich dazu verpflichtet an ihr Verständnis für die Jugend zu appellieren. Ohne einen Vergleich aufstellen zu wollen, ist es beängstigend in einer Zeit der Kriege, der bedrohenden Zukunft durch den Klimawandel und dem Rechtsruck in der Politik aufzuwachen. Der Drang sich zu informieren, sich zu beteiligen, kämpft gegen die Faulheit der Unwissenheit, die einem einen sicheren Hafen anbietet.

Ich möchte an Sie appellieren Jugendliche wahrzunehmen. Als ihre eigenständigen Wesen, auf sie zu zugehen und mit uns in einen respektvollen Austausch zu gehen.

Uns einzubeziehen, uns nach unserer Meinung zu fragen und Veranstaltungen und Räume für die Jugend zu schaffen. Dies sollte nicht nur auf ihrer Agenda stehen, wenn es in den Wahlkampf geht, sondern fester Bestandteil Ihres Denkens sein. Immerhin sind die Jugendlichen von heute, die Politik und Zukunft von morgen.

Abschließend möchte ich mich ganz herzlich bei Vera Ließfeld bedanken. Du warst unsere Schnittstelle zwischen Verwaltung und Beirat und hast uns bei allem unterstützt und weitergeholfen. Für dich war nie eine Idee zu dumm oder zu unmachbar. Du bist unsere Vera, die immer ein offenes Ohr hat und genauso zum Jugendbeirat gehört, wie jede andere Person von uns.

Zu guter Letzt bedanke ich mich auch bei all meinen Freund:innen aus dem Jugendbeirat selbst. Ohne unsere Diskussionen beim Abendessen und das viele Lachen über die letzten zwei Jahre, wäre die Arbeit im Beirat nur halb so schön gewesen.

Danke, dass ich euch alle als Freund:innen gewinnen konnte.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit und die Zusammenarbeit in den vergangenen zwei Jahren.

Noch einen schönen Abend!

Der Jugendbeirat der Stadt Landau in der Pfalz



Sette Reis